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   經濟部政府資料開放諮詢小組第 3 屆第 2 次會議紀錄 

 

壹、時間：107 年 5 月 9 日（星期四）14:00 

貳、地點：經濟部第一會議室 

參、主席：曾次長文生(馬主任正維代理)            記錄：曾志明 

肆、出席人員：如出席人員簽名冊(如附件 1) 

伍、主席致詞：略 

陸、專題報告：略 

一、報告題目：「個人資料保護法與營業秘密法對政府資料開放的

影響探討」 

報告單位：朱委員瑞陽 

二、報告題目：辦理黑客松活動經驗分享 

報告單位：台糖公司 

三、報告題目：辦理黑客松活動經驗分享 

報告單位：中油公司 

柒、報告事項（報告單位：資訊中心) ：略 

一、政府資料開放之民間運用情形(報告單位：工業局) 

二、行政院及本部資料開放諮詢小組歷次小組會議結論追蹤 

三、行政院開放資料配合事項 

捌、討論事項 

案由：本部政府資料開放推動情形說明與討論。 

玖、委員發言重點 

一、張委員維志 

(一)專題報告建議如下： 

1. 不能公開的資料（資訊）就不可能開放。而所有機關公開的

資訊都應該會放在機關網站上。建議各機關應該從機關網站

上內容（政府資訊公開、政策與業務需求）去思考還有哪些

資訊應該放上網站公開。然後進一步才是將這些資訊轉為開

放資料，讓資料能被混搭與加值應用產生更大的效益。 

2. 各單位建立開放資應該要有目的與方法，從業務領域設定要
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管理及服務的目的，從而產出資料並規劃哪些是提供大眾看

的或 M2M 的資料。 

3. 建議不要再辦黑客松了。各單位應從本身專業角度來釐出在

政策推動與執行上有哪些問題與挑戰，建議以問題導向成立

專案或是工作坊的方式，結合民間專家共同找出解決方案。 

(二)討論事項建議如下： 

1.建議工業局補助計畫能多增加比重在新創公司發展創新產品 

(如七法公司的 Lawsnote 案例) ，俾支持小型公司發展資料應

用產品。 

2.各單位需提升資料內容的品質，並非只著重金標章，應致力強

化資料的實用性、流通性等，要建立「作資料」的方法論，讓

開放的資料能發揮最大的價值。 

3.各單位的主題式資料目標有很大的共通性（產業發展、市場推

動），為了發揮資料的產業價值，建議辦理工作坊以各單位的

專業知識再加入民間的創新創意，來強化主題式資料的互通及

整合後的效能，以利政府及民間運用。 

二、朱委員瑞陽 

(一)專題報告建議如下： 

1.開放資料應考量資料特性是否符合營業秘密法之規範及是否

涉及個人隱私，其法律依據為政府資訊公開法。該法本就資料

是否開放採取原則公開，例外限制之標準，且如部分有不公開

事由，其他部分仍應以分離原則，而予以開放。足見，資料開

放與否，法律上採取較寬鬆之立場，而鼓勵開放，所以去識別

化是一個可行方向，但也應該朝利用資料利用符合公益目的而

有更積極利用價值，讓資料開放可以更有效益。 

2.各單位辦理黑客松應關注 3 項重點為：產生新的觀念、透過技

術分析驗證資料、分析後是否需要更多資料。 

3.台糖跟中油公司是否透過辦理黑客松都達到設定的目標了。 
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(二)討論事項建議如下： 

1.有關水利署無法開放水權資料(簡報 30 頁/ID 538137)之回應仍

待商確，需再考量水權資料是否法令上不公開？依據制度目

的，似乎隱含透過全民監督而關注水權利用狀況，而非都以個

資法作為不開放事由，且水權資料亦有公司行號，單方面以個

資法作為水權資料不開放事由，似乎欠缺說明合理性。 

2.有關台電無法開放每日競價資料(簡報 30 頁/ID 538217)，是否

符合競價目的？所稱有投機套利不見得不符合競價需求，且政

府資訊公開法並未有此不公開事由。此外，競價資料本身已於

機關網頁呈現每月相關資料，似乎無不開放之法律事由，建議

可開放歷史資料。 

三、彭委員啟明 

(一)專題報告建議如下： 

1.建議參考其他國家透過公私夥伴的合作方式，來共同激盪出資

料應用的創新模式。 

2.建議政府規劃成立資料審議機制，以使用者付費方式讓公部門

提供更大量更好的資料予想付費使用的企業，才能創造更多的

資料價值及創新商業模式。 

(二) 討論事項建議如下： 

建議自來水公司參考 OKFN 之水質評比指標，持續努力提升

水質資料更新頻率。 

四、錢委員思敏 

(一)專題報告無意見。 

(二) 討論事項建議如下： 

雖然行政院已解除有關水質資料的追蹤列管，也業已將 open 

data 做兩周一次的開放，然民眾仍於政府資料開放平台詢問，

建議可以表明資料已增加開放頻率，並提供連結此開放資料之

網址；另，因快進入颱風季節，水質較易變化，可適時加快水

質資料的開放頻率和速度，俾民眾得到適當的資料來源。 



 4 

五、邱委員仁鈿 

(一)專題報告無意見。 

(二)討論事項建議如下：  

肯定有關資料開放之民間運用情形，後續推動亮點朝跨國合作

的方向，建議工業局參考與日本合作： 

1.食品安全：與日本幾個生產核食品的縣合作建立核食品履

歷，俾完善核食品進口的比對工作 

2.衛生安全：可跟日本沖繩縣合作追蹤痳疹的疫情，以符合民

眾關心之亮點議題。 

六、楊委員坤霖 

(一)專題報告無意見。 

(二)討論事項建議如下：  

1.辦理黑客松的優點是可讓各機關更了解資料應用的趨勢。 

2.建議黑客松的辦理可擴大層級到跨機關，讓不同組織的資料

能互相串接交談，例台糖的土地資料不是不夠多，若能加上

經濟部其他單位的資料，將能呈現更多元的資料應用與發

展。 

3.有關中央地質調查所無法開放斷層走向等 3D 資料(簡報 34

頁/ID 539309) 的原因，如無該資料集，應明確表達，以免

民眾誤解。 

七、張委員家生 

(一)專題報告無意見。 

(二)討論事項無意見。  

拾、決議事項： 

一、感謝本次與會委員們提供之寶貴意見，將作為本部後續推動

Open Data 作業之重要參考。 

二、有關所提 107 年上半年 6 月底預計開放資料集同意開放，新

增開放資料集皆需符合金標章等級，請提報機關依程序完成

資料集登載發布作業。 



 5 

三、本部開放資料品質提升作業，請各單位配合下列事項： 

(一)同意標檢局 67 項資料集之整併作業。 

(二)有關國發會將於 8 月進行系統自動評鑑，請落後單位於 6 月

底前完成金標章至少達 83%以上，俾為本部爭取評鑑佳績。 

(三)請各單位 6 月底前踴躍報名參加國發會舉辦之「政府資料開

放獎勵活動」的「資料開放應用獎」，自主推薦優質活化應用

案例，俾提高本部資料集應用的能見度。 

四、有關下次會議報告內容，請委員協助及各單位配合下列事項： 

(一)請彭委員分享「資料經濟與公私夥伴關係建立的國際趨勢」 

(35 分鐘) 。 

(二)請水利署分享「水資源物聯網-連結物理的水與數位的水」(25

分鐘)。 

五、有關各單位回應民間無法開放資料部分，暫時維持現狀，惟

請水利署、台電公司、自來水公司、中央地質調查所等單位

請再確實檢視並於下次會議提出詳細說明。 

六、有關委員提出辦理工作坊，俾業務資料相互串接以提升資料

產業價值等建議，請各單位參考辦理。  

七、本部 107 年 5 月-10 月資料開放工作重點，請各單位配合： 

(一)辦理 107 年上半年資料集登載/發布作業(6/30 完成 ) 

(二)各單位提送 107年第 2季累計已開放資料集檢核表(6/15完成) 

(三)辦理本部政府資料開放諮詢小組委員聘任作業(6/30 完成) 

(四)辦理本部政府資料開放推動應用研討會(6/30 完成)  

(五)各單位辦理 107 年下半年開放資料集提報作業(9/15 完成) 

(六)各單位提送 107年第 3季累計已開放資料集檢核表(9/15完成) 

(七)召開本部資料開放諮詢小組會議(10/31 完成 ) 

八、有關本部諮詢小組之歷次會議結論追蹤事項皆解除列管。 

拾壹、散會：（16:30） 


